
 
 

VERBALE DI RIUNIONE CD AIRO-LOMBARDIA 
 

 
 
Riunione eseguita per via telematica su piattaforma WEBEX a causa dell’emergenza Covid-19. 
 
 
DATA:  22/03/2021 
 
 
ORA:   ore 16.00: inizio della riunione 
             ore 17.00: conclusione della riunione 
 
 
PRESENTI:    Dott. Sandro Tonoli (Coordinatore) 
                       Dott. Vittorio Vavassori (Vice-Coordinatore) 
                       Dott.ssa Alessandra Cocchi (Segretaria) 
                       Dott.ssa Barbara Bortolato 
                       Dott.ssa Emanuela Cagna 
 
 
 
ASSENTI GIUSTIFICATI:   Dott.ssa Maria Carmen De Santis 
                                             Dott.ssa Daniela Doino 
                                             Dott.ssa Marianna Gerardi 
                                             Dott.ssa Sara Pedretti 
 
                                              
                                              
ORDINE DEL GIORNO: 
 
- Il dott. Tonoli riferisce che è necessario valutare la fattibilità di un Congresso AIRO Lombardia, 
presumibilmente in autunno e comunque entro la fine dell’anno, in modo da procedere con il programma 
del Gruppo  e con le votazioni per il nuovo Consiglio Direttivo.  
La dott.ssa Cocchi ricorda che il dott. Soatti si era proposto come organizzatore del Congresso AIRO 
Lombardia di Marzo 2020 (non eseguito causa emergenza COVID). 
Tuttavia il CD concorda che l’attuale incertezza dovuta all’andamento della pandemia non permette di 
attuare programmi in questo senso. In particolare il dott. Vavassori ritiene difficilmente fattibile un 
congresso in presenza entro fine anno ed esprime dubbi sull’effettiva partecipazione di un congresso in 
modalità on-line.   
Il dott. Tonoli ricorda che, in caso di impossibilità ad eseguire un congresso in presenza, le votazioni per il 
nuovo CD si dovranno necessariamente svolgere in modalità on-line. 
Il CD concorda di aggiornarsi tra circa 2 mesi per le decisioni del caso. 
 
 
-  Il dott. Tonoli aggiorna il CD sul progetto ROL dei Tumori Rari:   
allo stato attuale non vi sono nuovi sviluppi.  
Il Gruppo ORL in particolare non ha dato segni di risposta alla proposta di scrivere una versione sintetica di 
PDTA. La volontà è quella di applicare il PDTA AIOCC. Il rischio è che solo pochi Centri saranno accreditati, 



con le conseguenza logistiche della procedura. La survey, inoltre, in quanto anonima, non si è rivelata utile 
per dare informazioni a Regione Lombardia. 
 
 
-   Il dott. Tonoli riferisce di essere stato contattato da Regione Lombardia per le MiniSDO:  
si tratta di un progetto che ha la finalità di ottenere informazioni aggiuntive sulle prestazioni oncologiche 
mediche e radioterapiche. La maggior parte delle somministrazioni oncologiche avviene in regime MAC. Per 
le prestazioni radioterapiche esiste solo il tariffario ministeriale. Tale progetto allo stato attuale è in stand-
by  a causa dell’emergenza COVID. 
 
 
-  Il dott. Tonoli riferisce di un progetto che vede la collaborazione tra CNAO, AIRO Lombardia e CODRAL: 
si tratta di una piattaforma in cui un referente radioterapista per centro lombardo possa prenotare una 
videochiamata con un collega dello CNAO per proporre casi candidabili al trattamento con adroni. Prima 
della prenotazione si invierebbero i dati relativi al caso proposto tramite sistemi informatici. Per ora 
l'ambito sarebbe ristretto a quello del trattamento di alcuni casi  ORL. Tuttavia  la piattaforma può essere 
uno strumento utile anche per proporre casi di neoplasie di altri distretti. 
Alcuni Centri Lombardi hanno già attivato tale canale preferenziale, che verrà proposto anche in ambito 
CODRAL. 
Inoltre la dott.ssa Orlandi vorrebbe riproporre in ambito più allargato rispetto a quanto fatto nello scorso 
anno i corsi FAD sulla multidisciplinarietà svolti nel 2020 e chiede il patrocinio AIRO Lombardia: il CD 
approva.  
 
 
- Il dott. Tonoli riferisce di una collaborazione tra AIRO Lombardia e CODRAL per quanto concerne la stesura 
di alcuni articoli riguardanti la gestione dei pazienti in radioterapia in pandemia COVID, alcuni dei quali 
sono stati già inviati in Regione. 
 
 
- Il dott. Tonoli riferisce l’intenzione da parte del CD AIRO Nazionale di dare maggiore spazio ai gruppi 
regionali durante il prossimo Congresso AIRO Nazionale, in modo che possano illustrare le proprie attività 
ed iniziative. 
 
 
- Il dott. Vavassori chiede aggiornamenti in merito alla survey sulla IGRT, che attualmente è in stand-by 
causa COVID.  
Il CD concorda di portare avanti tale progetto, che potrebbe portare all’elaborazione di una pubblicazione.  
Pertanto il dott. Tonoli contatterà la dott.ssa Pedretti, che invierà ai membri del CD l’ultima versione della 
survey per la revisione finale. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 



 


